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二零零二年一月二十五日會議

公共小型巴士 (小巴 )業內人士在上述會議提出了多項事宜，以下

是政府的回應︰

成立獨立組織就小巴的角色和運作情況進行整體檢討

政府曾應立法會交通事務委員會委員的要求，就小巴的角色和運

作情況進行檢討，並把檢討結果詳載於《檢討公共小型巴士的運作情

況》文件內。委員會已於二零零一年十二月討論有關文件。

在該次檢討中，政府就多個與小巴的角色和功能有關的因素進行

研究。檢討結果顯示，近年公共交通系統有長足發展，服務亦大有改

善，小巴應繼續維持其輔助集體運輸工具的功用。該檢討亦探討了小

巴營運所涉及的主要事宜，並提出了推廣專線小巴服務和改善小巴營

運情況的措施。鑑於檢討剛完成不久，我們認為無須再進行另一次同

類的檢討。現時，我們會集中資源，推行各項改善措施。
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放寬現時對紅色小巴營運的限制

正如我們在二零零一年十二月和二零零二年一月交通事務委員會

會議上所解釋，鑑於香港的道路擠塞問題，以及考慮到鼓勵紅色小巴

轉為專線小巴的目標，因此不應全面放寬目前對紅色小巴營運的限

制。

由於快速公路主要是用來連接各地區的新發展區，而這些發展區

通常在規劃階段已安排了其他公共交通工具提供有效率的服務，所以

小巴通常不會獲准行走快速公路。不過，如有實際需要，以及如果個

別快速公路適宜提供新的小巴路線行走，運輸署會考慮讓專線小巴提

供這些服務，以滿足需求。

基於上述原因，我 們認為沒有充分理由讓紅色小巴行走快速公

路。不過，政府十分明白紅色小巴業內人士對此事的關注，運輸署會

根據有關的小巴政策，按個別情況考慮有關放寬紅色小巴在停車方面

以及在個別服務地區營運的限制的要求。目前，運輸署正研究在荃灣

西至嘉龍村之間的一段青山公路進行道路擴闊工程期間，讓紅色小巴

行走荃灣至深井一段往新界方向的屯門公路的可行性。

一如上文所述，由於不應全面放寬現時對紅色小巴營運的限制，

政府會維持對紅色小巴在新發展區營運的現有限制，並會維持現時不

准紅色小巴在新發展區的公共屋 營運的安排。不過，至於屬於紅色

小巴現時服務範圍內的公共屋 ，我們並沒有運輸政策禁止紅色小巴

在這些屋 營運。事實上，現時也有綠色小巴線和紅色小巴線在多個

公共屋 提供服務。小巴可否在個別公共屋 提供服務，是視乎多項

因素而定，包括上述有關紅色小巴服務範圍的限制，有關屋 對交通

服務的需求，以及屋 管理當局對小巴進出屋 的立場。
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影響小巴營運的黑社會活動

運輸署已於二零零二年一月二十五日的交通事務委員會會議後，

向香港警務處轉達小巴業人士對上述事項的關注。警務處將繼續進行

監察 ，並在有需要時採取適當行動，對付影響小巴營運的黑社會活

動。若個別小巴營辦商認為其營運受黑社會活動影響，應與警方聯

絡，警務處會為受影響的營辦商提供協助。

小巴業的保險費

在保險業監理專員的協助下，運輸署於二零零二年三月七日安排

小巴業與保險業代表舉行會議，商討有關調整保費事宜。在會議上，

保險業代表承諾向業內人士反映小巴業關注的事項，並會考慮採取適

當和可行方法協助小巴業。據我們理解，香港保險業聯會的代表已在

本年三月的一般保險總會月會上，向委員轉達小巴業人士的關注。保

險業監理專員亦已向小巴業人士提供兩個保險經紀組織的詳情，以及

現時承接小巴投保的主要保險公司名單，供他們參考。

運輸局局長

 (梁盈芝          代行 )

二零零二年六月二十五日


